

BOLETÍN DE PRENSA No. 288 ->>

- Instituciones de educación superior deben contribuir a la difusión y construcción de una cultura de respeto y equidad.

En los últimos años, las instituciones de educación superior al igual que organizaciones civiles, se han unido en la incansable promoción de programas de educación que impulsen los temas de equidad, pluralidad e inclusión, pues a través de ellos se ha tomado mayor conciencia sobre las inequidades y la violencia social que habían sido normalizadas por generaciones pasadas; así lo expresó el rector Francisco Javier Avelar González, durante la cuarta Reunión Regional de la Red de Organismos Defensores de los Derechos Universitarios en la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

El rector de la UAA manifestó que las universidades del país deben contribuir con su labor diaria en la práctica y aplicación de herramientas que difundan una cultura de respeto y equidad directamente en sus comunidades, para que estas a vez puedan permear con su actuar en las dinámicas sociales de nuestro entorno.

En este sentido, reconoció la importancia de la labor de la Red de Organismos Defensores de los Derechos Universitarios, que desde el año 2005 ha fomentado desde el sector educativo una cultura de derecho en la que imperan valores como la equidad, la pluralidad, el respeto y la tolerancia, generando un intercambio de opiniones y estrategias para lograr sus objetivos.

Finalmente, celebró la realización de la reunión regional de la REDDU teniendo como sede la UAA, pues afirmó que este tipo de encuentros promueven el diálogo entre los representantes de instituciones educativas a nivel superior con el fin de mejorar las estructuras institucionales y diseñar procedimientos claros para que las comunidades universitarias se sientan seguras a través de la protección de sus garantías individuales.

Por su parte, la Defensora de los Derechos Universitarios de la UAA, Hilda Eugenia Ramos Reyes, mencionó que el objetivo de este encuentro rondará en torno a un diálogo fructífero mediante el cual se compartirán experiencias entre las instituciones participantes y con ello una retroalimentación sobre los aspectos esenciales para la resolución de casos que se hayan presentados en las diferentes defensorías universitarias del país.

Por ello, Ramos Reyes agradeció la participación de instituciones de los estados de Zacatecas, Jalisco, Guanajuato, Querétaro, San Luis Potosí, Nayarit, Michoacán, el Estado de México, Morelos, Ciudad de México, así como Aguascalientes y aseguró que los trabajos que se emprenderán forjarán una sinergia entre los participantes para el fortalecimiento de cada una de estas instancias.

Durante su mensaje, el presidente de la REDUU y defensor en la Universidad Autónoma del Estado de México, José Alfredo Martín Montes de Oca Mercado, señaló que durante la cuarta edición de esta reunión regional se abordaron temas centrales en la agenda de la Red como el principio de legalidad entre estudiantes, docentes y administrativos, así como la importancia del

humanismo en el desempeño de la labor como defensores de derechos.

Montes de Oca Mercado expuso que a través del trabajo diario de estas instancias que luchan por la construcción de una cultura de respeto, se abona al crecimiento de las universidades del país atendiendo las problemáticas que se presentan en dichos espacios.

Cabe mencionar que Cecilia del Refugio Palomo Caudillo, académica de gran trayectoria que ha destacado por su presencia en la Corte Interamericana de Derechos Humanos, dictó una conferencia magistral que se centró sobre los aspectos importantes en la metodología de resolución y atención de casos que pudieran presentarse en las universidades; esto con el objetivo de mejorar la atención que se brinda por estas instancias.

